



1 de junio
de 2024

Boletín Informativo

En esta edición:

El 10 Aniversario de la firma del Tratado de la Unión Económica Euroasiática	1
La visita del Presidente de Rusia, Vladimir Putin, a la República de Uzbekistán	2
La promoción de altas tecnologías médicas rusas en Nicaragua	3
Presidente de EE.UU, Joe Biden, permitió a Ucrania atacar territorios rusos con armas de EE.UU.	4
Polonia impone restricciones a la circulación de diplomáticos rusos en su territorio	4
El G7 no logra consenso sobre los activos rusos congelados	5
Ministro de Finanzas ruso, Antón Siluánov: si nos llevan nuestra propiedad, responderemos de la misma manera	5
El 6 de junio se celebra el Día de la lengua rusa en el Teatro Rubén Darío en Managua	6
Por qué los rusos adoran a Pushkin	6

El 10 Aniversario de la firma del Tratado de la Unión Económica Euroasiática



El 29 de mayo se celebró el 10 aniversario de la firma del documento clave para la integración euroasiática, Tratado de la Unión Económica Euroasiática, firmado en 2014.

El Tratado de la UEEA sentó las bases fundamentales para el desarrollo de la Unión e identificó áreas clave de cooperación de sus miembros. Desde su firma, los Estados miembros han trabajado mucho para construir y fortalecer los procesos de integración, siempre en bien de sus pueblos.

A lo largo de estos años, la Unión se ha convertido en una prestigiosa organización internacional. Dos países tienen el estatus de Estado observador ante la UEE, son Cuba y Uzbekistán.

En 10 años de trabajo, el comercio mutuo entre los Estados miembros casi se ha duplicado y el comercio exterior ha aumentado un 60%.

El PIB de la Unión Económica Euroasiática aumentó un 3,8% sólo en el último año, alcanzando los 2,4 billones de dólares. La mayoría de los indicadores macroeconómicos muestran crecimiento.

Estos resultados no habrían sido posibles sin el trabajo coordinado de todos los Estados miembros, así como de la Comisión Económica Euroasiática.



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



La visita del Presidente de Rusia, Vladímir Putin, a la República de Uzbekistán



Los días 26-28 de mayo, el Presidente de Rusia, Vladímir Putin, visitó la República de Uzbekistán con una visita oficial. El mandatario ruso fue recibido por su homólogo, Presidente de Uzbekistán Shavkat Mirziyoyev, en el aeropuerto internacional de Tashkent. Al día siguiente los líderes sostuvieron una serie de reuniones durante las cuales aprobaron 26 documentos en diferentes áreas de la cooperación bilateral.

Estas son las principales declaraciones del Presidente de Rusia, Vladímir Putin, tras su visita oficial a la República de Uzbekistán:

- De acuerdo con una evaluación preliminar, el único poder legítimo en Ucrania sigue siendo el Parlamento y el presidente de la Rada Suprema. En general, si hubieran querido celebrar elecciones presidenciales, habrían tenido que anular la ley marcial, eso es todo.
- Los representantes de los países de la OTAN, especialmente en Europa, especialmente en los países pequeños, deberían ser conscientes de con qué están jugando. Deberían tener en cuenta que, por lo general, son Estados con un territorio pequeño y una población muy densa. Deberían tener en cuenta este factor antes de hablar de atacar en la profundidad del territorio ruso.
- El contingente extranjero que está presente en Ucrania está en la zona de ataque de las Fuerzas Armadas rusas. Los mercenarios occidentales están sufriendo bajas en Ucrania y a Occidente le resulta cada vez más difícil ocultarlo.
- No creo que la presencia de tropas occidentales en Ucrania sea una decisión buena y correcta ni una buena salida. Es una escalada y un paso más hacia un grave conflicto en Europa y un conflicto mundial. Rusia hará lo que considere oportuno, independientemente de quién esté presente en Ucrania.
- Les advertimos a los ucranianos: manténganse fuera de nuestro territorio, no bombardeen Bélgorod y otros territorios vecinos, de lo contrario nos veremos obligados a crear zonas de seguridad. Ahora están recogiendo los frutos de su creatividad. Lo mismo puede ocurrir en el caso del uso de armas de precisión de largo alcance.
- Hemos dicho, que estamos listos para negociar. No fuimos nosotros quién rechazó negociar. Nos dijeron "eso es todo, no queremos negociar con ustedes nada más". [LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



La promoción de altas tecnologías médicas rusas en Nicaragua



Los días 21-25 de mayo de 2024, la delegación de la Agencia Federal Médico-Biológica (la AFMB) de Rusia, encabezada por la Vicedirectora de la Agencia, Natalia Stadchenko, realizó una visita de trabajo a Nicaragua para participar en el trabajo del VIII Congreso Farmacéutico Internacional Rusia-Nicaragua, organizado con el apoyo del Instituto "Mechnikov" en Managua.

En la ceremonia inaugural del congreso, tras la video ponencia de la Directora de la AFMB de Rusia, Co-Presidenta de la Comisión Mixta Nicaragua-Rusia, Veronika Skvortsova, se dirigió al público el Jefe de la Misión Diplomática rusa, Alexander Khokhólikov. El Embajador destacó la importancia del fortalecimiento de los esfuerzos conjuntos para el desarrollo de altas tecnologías médicas, inclusive a base del Instituto Latinoamericano de Biotecnología "Mechnikov", que es el único laboratorio biológico en Centroamérica que realiza las etapas finales de producción de fármacos inmunobiológicos.

En el trabajo del congreso también tomaron parte el Representante Especial del Presidente de Nicaragua para los Asuntos con Rusia, Laureano Ortega; la Ministra de Salud, Martha Reyes; el Ministro de Hacienda y Crédito Público, Iván Acosta; el Presidente Ejecutivo del Instituto Nicaragüense de Seguridad Social, Roberto López. La Parte Nicaragüense reiteró el interés en seguir fortaleciendo la cooperación mutuamente ventajosa en la esfera de altas tecnologías médicas.

La agenda laboral de la delegación de la AFMB en Nicaragua incluyó su visita a la Embajada de Rusia, así como a la sede de la empresa conjunta ruso-nicaragüense "Mechnikov" y otras representaciones rusas en Managua.



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



Presidente de EE.UU, Joe Biden, permitió a Ucrania atacar territorios rusos con armas de EE.UU.

RT// El Presidente de EE.UU., Joe Biden, le ha permitido a Ucrania de manera secreta atacar objetivos en territorio ruso con armas estadounidenses, reporta Político con referencia a sus fuentes. De acuerdo con un funcionario de EE.UU. y otras dos personas que hablaron bajo condición de anonimato, el permiso solo afecta a zonas rusas cercanas a la región ucraniana de Járkov.



Uno de los interlocutores manifestó que "el Presidente ordenó recientemente a su equipo que se aseguraran de que Ucrania pudiera usar armas estadounidenses para fines de contraataque en Járkov, de modo que Ucrania pueda responder a las fuerzas rusas que les están atacando o preparándose para hacerlo". Por otra parte, la misma fuente sostuvo que la política de Washington respecto a ataques de largo alcance dentro de Rusia "no ha cambiado".

Otro funcionario estadounidense señaló que, en los últimos días, EE.UU. tomó la decisión de permitir a Ucrania "flexibilidad" para defenderse de los ataques en la frontera cerca de Járkov.

Así, Ucrania puede ahora emplear armas estadounidenses, como cohetes y lanzacohetes, para derribar misiles rusos que se dirijan hacia la región, atacar tropas desplegadas cerca de la frontera o bombarderos rusos. Al mismo tiempo, el funcionario afirmó que Kiev no puede utilizar esas armas para atacar infraestructuras civiles o lanzar misiles de largo alcance para alcanzar objetivos militares en el interior de Rusia. [FUENTE](#)

Así, Ucrania puede ahora emplear armas estadounidenses, como cohetes y lanzacohetes, para derribar misiles rusos que se dirijan hacia la región, atacar tropas desplegadas cerca de la frontera o bombarderos rusos. Al mismo tiempo, el funcionario afirmó que Kiev no puede utilizar esas armas para atacar infraestructuras civiles o lanzar misiles de largo alcance para alcanzar objetivos militares en el interior de Rusia. [FUENTE](#)

Polonia impone restricciones a la circulación de diplomáticos rusos en su territorio

Las autoridades de Polonia han decidido imponer restricciones a la circulación de diplomáticos rusos en su territorio, declaró este lunes a la prensa el Canciller polaco, Radoslaw Sikorski, tras una reunión del Consejo de Asuntos Exteriores de la UE en Bruselas.

Sikorski precisó que los diplomáticos rusos solo podrían desplazarse dentro de Mazovia [la mayor región en el centro de Polonia], y los cónsules solo en las provincias donde ejercen su cargo. Las restricciones afectarán a todos los diplomáticos rusos excepto al embajador, subrayó el ministro. "Esperamos que la Federación Rusa se tome esto como una señal de advertencia muy seria", añadió.

"Tenemos pruebas de la implicación del Estado ruso en la organización de sabotajes, también en nuestro país", continuó Sikorski. "Otros países ya cuentan con este tipo de legislación y esperamos que otros sigan nuestro ejemplo", concluyó el ministro. [FUENTE](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



El G7 no logra consenso sobre los activos rusos congelados



© Sputnik / Ramil Sitdikov / Acceder al contenido multimedia

SPUTNIK // El Grupo de los Siete (G7, integrado por Alemania, Canadá, EEUU, Francia, Italia, Japón y el Reino Unido) no alcanzó un consenso sobre cómo lidiar con los activos rusos congelados, reconoció el viceconsejero de Seguridad Nacional de EEUU para Economía Internacional, Daleep Singh.

"La confiscación del capital es una línea roja para muchos de nuestros socios del G7, tanto si se utiliza la teoría de las contramedidas como si se utiliza una teoría legal de compensación en la que Ucrania establece un reclamo de reparación", comentó en un evento del centro de estudios independiente Brookings en Washington.

"En cualquiera de los dos caminos no tenemos consenso como G7", agregó.

Tras el comienzo de la operación militar especial de Rusia en Ucrania el 24 de febrero de 2022, la Unión Europea (UE) y los miembros del G7) bloquearon casi la mitad de los activos rusos en el extranjero, los que ascendían a unos 300.000 millones de euros. Entre estos figuran cuentas bancarias, acciones, bonos, propiedades inmobiliarias y hasta artículos de lujo en manos de entidades y empresarios rusos. [FUENTE](#)

Ministro de Finanzas ruso, Antón Siluánov: si nos llevan nuestra propiedad, responderemos de la misma manera



Ministro de Finanzas ruso, Antón Siluánov: Si se nos llevan nuestra propiedad, es decir, los fondos, las reservas que los países occidentales quieren arrebatarnos o utilizar los beneficios que generan los activos rusos congelados, responderemos de la misma manera, nos llevaremos todos aquellos activos que las naciones occidentales tienen en Rusia.

No fuimos nosotros quien lo inició, solo estamos respondiendo con las mismas medidas a las decisiones de los países occidentales.



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



El 6 de junio se celebra el Día de la lengua rusa en el Teatro Rubén Darío en Managua

El 6 de junio se celebra el **Día de la Lengua Rusa** con el objetivo de reconocer la riqueza cultural e histórica de cada uno de los idiomas oficiales de la Organización de las Naciones Unidas. La **ONU** introdujo en 2010 en su calendario de celebraciones los días dedicados a las lenguas oficiales para promover la diversidad cultural y el multilingüismo. Se eligió el 6 de junio para celebrar la lengua rusa porque coincide con el cumpleaños del gran poeta ruso **Alexander Pushkin**, creador de un estilo narrativo propio, mezcla de drama, romance y sátira, y este año se cumple 250 aniversario de su nacimiento.

¡Invitamos a todos unirse a esta celebración!

Fecha: 6 de junio, jueves

Hora: 09:00 am

Lugar: Teatro Nacional Rubén Darío, Managua



Por qué los rusos adoran a Pushkin

El 6 de junio se celebra el aniversario del nacimiento del poeta Alexándér Pushkin (1799- 1837) y es también el Día de la Lengua Rusa. Explicamos por qué Pushkin es considerado el autor más importante de la literatura rusa.

1. Creador de la lengua rusa actual

Pushkin (1799-1837) está considerado el padre fundador de la literatura moderna rusa. Rechazó el canon clásico en el predominaban las odas al zar y rompió la barrera entre el lenguaje altisonante y el cotidiano. Escribió con un lenguaje que todavía se utiliza en Rusia para la comunicación oral y escrita.

2. Cultivó gran variedad de géneros

La obra de Puskin abarca géneros muy diferentes. Escribió odas clásicas, poemas románticos, versos políticos y de amor, novelas en verso, dramas históricos, prosa realista, novelas cortas, relatos, leyendas y diarios de viajes. Y esto no es más que una mirada general, nada exhaustiva.

3. Escribió sobre casi todo

Pushkin identificó los principales temas que luego interesarían a los escritores a lo largo del siglo XIX y buena parte del siglo XX: el sufrimiento de una persona humilde, la confrontación entre un carácter excepcional y la sociedad, el difícil dilema entre la obligación y la felicidad personal, la rebelión de un individuo contra el sistema. Pushkin fue el primero en tratar todos estos temas que luego se convertirían en centrales para grandes clásicos como Dostoievski, Tolstói, Chéjov o Bunin, primer ruso en recibir el Premio Nobel de Literatura, en 1933.

4. Creó "una enciclopedia de la vida rusa"

Una de las principales obras de Pushkin es Eugenio Oneguín. Un destacado crítico de la época lo llamó "enciclopedia de la vida rusa", ya que abarcaba gran cantidad de aspectos culturales y de vida cotidiana del tiempo en el que fue escrito.

Una ópera, un ballet y numerosas adaptaciones dramáticas de la obra confirman esta idea y han consolidado su reputación a nivel internacional. Eugenio Oneguín se escribió a lo largo de casi una década (entre 1823 y 1831), y cambió y se transformó junto con el autor y su tiempo.

5. Lenguaje sencillo para expresar cuestiones complejas

Una razón importante para que Pushkin se haya mantenido tan popular es que sus obras son aparentemente sencillas. El uso del lenguaje cotidiano crea la ilusión de espontaneidad, aunque tan solo hace falta oír las notas del propio Pushkin para descubrir cuánto tiempo invertía en cada línea. Tenía la habilidad para crear vívidas imágenes con tan solo dos o tres palabras.

6. Era un bon vivant

7. Sufrió por la verdad

8. Creó maravillosos poemas de amor

[SABER MÁS](#)